

PlantaDoce.

Empresa

Las farmacéuticas españolas aceleran en I+D: elevan el gasto un 8% y superan los 400 millones

La inversión conjunta en investigación y desarrollo de Grifols, Almirall, Rovi, Faes Farma y Pharma Mar se incrementa hasta los 418,4 millones de euros en el último ejercicio. Grifols es la única farmacéutica que recorta el gasto a esta actividad.

A. Escobar
8 sep 2017 - 05:00

Las farmacéuticas españolas aceleran en I+D: elevan el gasto un 8% y superan los 400 millones

El sector *farma* español eleva su apuesta por la investigación y el desarrollo (I+D). Las cinco grandes compañías farmacéuticas españolas que cotizan en bolsa aumentaron su gasto conjunto en I+D un 8% en 2016 respecto al ejercicio anterior, superando la barrera de los 400 millones de euros.

El gasto conjunto de Grifols, Almirall, Rovi, Faes Farma y Pharma Mar en I+D pasó de 384,2 millones de euros en 2015 a 418,4 millones de euros en 2016, según la información difundida por las compañías.

Todas ellas aumentaron el desembolso realizado en investigación y desarrollo durante el último año a excepción de Grifols, que redujo su partida para I+D en más de un 7%. El resto de compañías incrementaron esta inversión entre un 6% y un 33%.

Las farmacéuticas incrementaron el gasto a I+D entre un 6% y un 33%, exceptuando a Grifols

La farmacéutica que más aumentó la inversión en investigación durante 2016 fue Almirall, con una subida del 32,6%, hasta 98,3 millones de euros. La compañía de los hermanos Gallardo cuenta con un equipo de 277 investigadores. En 2016, Almirall destinó un 12,9% de las ventas netas a I+D, cuyo equipo representa el 14% de todo el

PlantaDoce.

personal del grupo. La farmacéutica trabaja para lanzar al mercado en 2018 el medicamento biológico *tildrakizumab*, un producto que combatirá la psoriasis.

En segundo lugar se encuentra el laboratorio vasco Faes Farma, que incrementó su gasto en I+D un 27%, con un desembolso total de 2,6 millones de euros. El personal de Faes farma que se dedica a la investigación y desarrollo supera las sesenta personas.

En tercer lugar se encuentra Pharma Mar. La farmacéutica gallega, presidida por José María Fernández, destinó en 2016 un total de 80 millones de euros a I+D, un 20,6% más que en 2015. De esta cantidad total, en el segmento de oncología invirtió 72,3 millones de euros; en el segmento de RNA de interferencia para oftalmología, 4,9 millones de euros; en el segmento de diagnóstico, 2,4 millones de euros, y las sociedades pertenecientes al segmento de química de gran consumo dedicaron a I+D un total de 0,16 millones de euros. La compañía invirtió el 44% de sus ingresos, de 181 millones de euros, a estas actividades.

Almirall es la farmacéutica que más aumentó la inversión en I+D en 2016, con una subida del 32,6%

Los laboratorios madrileños Rovi gastaron un 5,7% más en I+D en 2016, hasta alcanzar los 17,5 millones de euros. La compañía justifica este incremento debido a la preparación del ensayo de fase III de *Riperidona-ISM* y la realización de actividades de desarrollo de la formulación para el ensayo de fase I de *Letrozol-ISM*.

Grifols reduce el gasto en I+D

Grifols fue el único de los cinco laboratorios españoles que redujo el gasto en investigación y desarrollo el año pasado. La compañía catalana recortó un 7,3% la partida destinada a I+D, pasando de 236 millones de euros en 2015 a 220 millones de euros en 2016. Concretamente, Grifols invirtió el 5,4% de sus ingresos (4.050 millones) a esta actividad en el último ejercicio.